

## **PRIMERA CIRCULAR**

### ***Derivas de los programas trans-formados: incorporación de la perspectiva de género en la enseñanza***

#### **FORO DE EXPERIENCIAS DOCENTES**

Luego de dos ediciones del curso-taller *Trans-Formando los programas: incorporar la perspectiva de género en las propuestas de enseñanza*, el equipo docente responsable de la propuesta (en conjunto con la Facultad de Ciencias de la Comunicación y ADIUC) organizan un espacio de diálogo para conocer las derivas de los programas transformados. Tal como su nombre indica, el objetivo es intercambiar experiencias entre quienes participaron del curso en 2022 o 2023, y así poner en común las dificultades, aciertos o expectativas que condicionan o favorecen la implementación de las propuestas elaboradas en el marco de esta formación.

El *Foro de experiencias docentes. Derivas de los programas trans-formados* se realizará en la sede de ADIUC el **27 de octubre, a las 18 hs**, y será una ocasión para continuar los debates surgidos en el curso y, a su vez, hacer visibles los procesos que venimos realizando para incorporar la perspectiva de género en nuestros programas y prácticas de enseñanza.

Este encuentro se desarrollará en el año en que conmemoramos 40 años de recuperación de la democracia, en un contexto en el que vemos peligrar los derechos conquistados. Nuestro trabajo para construir una universidad pública plural y comprometida con las luchas populares y de los movimientos de mujeres y disidencias sexogenéricas también están en riesgo.

Desde el equipo docente apostamos a poner en valor el esfuerzo colectivo por jerarquizar la dimensión ética y política de nuestra tarea cotidiana. En este sentido, el *Foro* es una oportunidad para intercambiar experiencias sobre la transformación de los programas, las (im)posibilidades concretas de llevar las propuestas al aula, y las estrategias y sensibilidades que venimos poniendo en juego para transversalizar este enfoque de derechos en la docencia.

El encuentro prevé la participación de docentes y/o equipos que compartan sus vivencias respecto a la incorporación de la perspectiva de género en sus prácticas de enseñanza, tomando como punto de partida el trabajo realizado sobre los programas en las ediciones 2022 y 2023 del curso-taller.

## MODALIDAD DE PRESENTACIÓN DE TRABAJOS

Se aceptarán resúmenes de relatos de experiencias de quienes se hayan inscripto en el curso *Trans-Formando los Programas: incorporar la perspectiva de género en las propuestas de enseñanza* en cualquiera de sus dos ediciones.

Los resúmenes deben tener entre **500 y 700 palabras** y deben incluir: la presentación del espacio curricular y del equipo de cátedra, una síntesis de las transformaciones realizadas en el programa y un breve relato del devenir de esa propuesta.

Las siguientes preguntas pueden ser orientadoras respecto de las vivencias o discusiones sobre las que se espera dialogar: ¿El programa trans-formado está siendo implementado? Si así fuera, ¿su aprovechamiento es integral o parcial? ¿Cómo ha sido la recepción de los cambios o incorporaciones? Si el programa no estuviera en uso, ¿qué obstáculos o dificultades surgieron para su puesta en marcha? ¿Es posible proyectar su implementación a futuro? ¿Qué debates hubo en el interior del equipo docente de ese espacio curricular? ¿Surgieron otras ideas o transformaciones posibles en relación a incorporar la perspectiva de género en la asignatura o seminario? Más allá de las derivas del programa, ¿se registraron otras transformaciones subjetivas o de la práctica docente surgidas a partir del curso-taller? ¿Qué horizontes es posible imaginar respecto de la transversalización de la perspectiva de género en este espacio específico o en la Universidad?

- Las preguntas precedentes son apenas algunas orientaciones posibles; así, cualquier otro tópico o enfoque vinculado a la experiencia “programa trans-formado” será bienvenido.
- Los resúmenes podrán ser presentados en conjunto con otrxs integrantes del mismo espacio curricular.
- Formato:  
El texto debe incluir un encabezado con los siguientes elementos: título breve, nombre de le/s autor/x/s y del respectivo espacio curricular.  
El documento debe enviarse en formato Word o similar, y estar nombrado con el apellido de un/x autor/x. Ejemplo: González.doc

**Fecha límite de presentación: lunes 23 de octubre de 2023**

**CONTACTO Y ENVÍO DE TRABAJOS:** [programas.transformados.foro@gmail.com](mailto:programas.transformados.foro@gmail.com)

**INSCRIPCIONES:** En cualquiera de las modalidades de participación prevista (expositor/x o asistente) será necesario realizar la inscripción mediante el siguiente formulario: <https://forms.gle/yeEjyNQ2RFLfNVKs6>

**ACTIVIDAD ABIERTA AL PÚBLICO, GRATUITA Y CERTIFICADA**